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CONSEIL GENERAL 
 
 

Récapitulatif des postulats dès 2013 

 
 
 
001.  de M. François Grangier (PLR) et cosigné par Mme Pascale Mottolini (PDC) demandant 

d’étudier la possibilité de doter le quartier de Villars-Vert d’une salle de rencontre 
communale. (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 

 

Les auteurs ont décidé de retirer ce postulat en séance du Conseil général du 12.12.2013. 
________________________________________ 

 
 
002. de Mme Marie-Lucie Uehlinger (Les Verts) et de M. Pierre-Yves Moret (PCS) demandant 

d’étudier la possibilité de développement du logement de type coopératif à Villars-sur-
Glâne. (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 

 

Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 20.03.2014. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 11.12.2014 
________________________________________ 

 
 
003. de Mme Véronique Polito (PSF) et de M. Marco Aurelio Andina (PSF) demandant de 
 favoriser le logement d’utilité publique en tenant compte des aspects de durabilité 
 écologique. (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 05.06.2014. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 11.12.2014 
________________________________________ 

 
 
004. de Mme Belkiz Renklicicek (PSF) demandant d’étudier les autorisations de 
 stationnement. (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 02.10.2014. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 28.05.2015 
________________________________________ 

 
 
005. de Mme Belkiz Renklicicek (PSF) concernant les études tertiaires (HES, universités, 
 EPF) accessibles pour tous. (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 02.10.2014. Celui-ci le rejette par 21 
non, 18 oui et 3 abstentions. 

_______________________________________ 
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006. du PLR demandant la réactivation de l’étude pour une fusion avec la Commune de 
 Matran. (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 02.10.2014. Celui-ci le rejette par 22 
non, 16 oui et 6 abstentions. 

________________________________________ 
 
 
007. de Mme Marie Lucie Uehlinger (Les Verts) demandant d’étudier la possibilité 

d’organiser un tri sélectif des déchets en plastique à la déchetterie principale de  
Ste-Apolline. (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 

 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 10.12.2015. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 09.03.2017 
________________________________________ 

 
 
008. de MM. Vito Carnevale (PS), Adrian Etter (Les Verts) et Pierre-Yves Moret (PCS) 

concernant « Aide au développement » (Préavis du Bureau : Postulat non recevable) 
 

 Le Bureau a estimé que le contenu du postulat relevait de la compétence du Conseil communal 
et non du Conseil général. 

 

Les auteurs ont décidé de retirer ce postulat en séance du Conseil général du 04.02.2016. 
________________________________________ 

 
 
009. de Mme Irene Bernhard (PVL) concernant l’utilisation des déchets verts pour la 

production de biogaz (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 09.03.2017. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 14.12.2017. 
________________________________________ 

 
 
010. de M. François Grangier (PLR) concernant les coûts du projet Velopass-Publibike  

VSL (Préavis du Bureau : Postulat non recevable) 
 

 Le Bureau a estimé qu’il n’appartient pas au Conseil général de poser des exigences au 
Conseil communal sur la façon de réaliser son rapport. 

 

L’auteur a décidé de retirer ce postulat en séance du Conseil général du 09.03.2017. 
________________________________________ 

 
 
011. de Mme Pascale Spicher (PS) concernant la sécurité autour de l’école des Rochettes 

(Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 09.03.2017. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 15.03.2018. 
________________________________________ 
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012. de M. Nicolas Schmidt (Verts) concernant l’inventaire du parc immobilier communal et 
stratégie pour une gestion de l’immobilier à long terme 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 09.03.2017. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse par oral par une présentation au beamer en 
séance du Conseil général du 05.10.2017. 

________________________________________ 
 
 
013. de Mmes Francine Defferrard et Pascale Mottolini (PDC) concernant l’impact de 

l’augmentation dès 2014 des valeurs locatives (+ 10%) et fiscales des immeubles sur 
les recettes fiscales de la Commune 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 14.12.2017. Celui-ci le rejette par 34 
non, 7 oui et 1 abstention. 

__________________________________________ 
 
 
014. de Mme Francine Defferrard et M. Pierre Portmann (PDC) concernant l’impact sur les 

recettes fiscales de la Commune de la suppression de la fonction dirigeante à l’art. 9 al. 
4 de la loi sur les impôts communaux (LICo) 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 14.12.2017. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 04.10.2018. 
________________________________________ 

 
 
015. de Mme Pascale Spicher (PS) et M. Alexandre Dupasquier (PVL) concernant la formation 

d’apprentis agent d’exploitation par les services techniques communaux 
 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 14.12.2017. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 22.05.2019. 
_____________________________________ 

 
 
016. de M. Pierre-Yves Moret (Centre-Gauche PCS) et Mmes Sophie Ortner (Les Verts) et 

Isabelle Gauderon (PDC) concernant les mesures de formation et d’insertion 
professionnelles au sein de l’administration communale. 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 15.03.2018. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 22.05.2019. 
________________________________________ 
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017.  de M. Ian Peiry (PLR) concernant l’encouragement au bilinguisme  
 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 24.05.2018. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 14.03.2019. 
________________________________________ 

 
 
018. de Mme Véronique Polito (PS) et M. Nicolas Schmidt (Verts) afin de montrer l’exemple 

en matière d’égalité salariale 
 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 14.03.2019. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 03.10.2019. 
_________________________________________ 

 
 
019. de Mmes Marie-Hélène Brouchoud (PDC) et Francine Defferrard (PDC) au sujet de 

l’élaboration d’un « Plan lumière » (Plan de l’éclairage) et réalisation de l’extinction 

nocturne de l’éclairage public  

  (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 10.12.2020. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 En séance du 15.12.2021, le Conseil général a décidé de reporter la réponse de ce postulat 
pour la séance du 17.02.2022. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 17.02.2022. 
_____________________________________________ 

 

 

020. de MM. Pierre Portmann (PDC) et Vanya Karati (PDC) au sujet de la mise en œuvre des 

conclusions de la Commission de politique sociale – construction d’un immeuble avec 

des logements à loyer modéré sur un terrain communal avec les locaux nécessaires 

pour une crèche communale et un centre d’animation 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 10.12.2020. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 14.10.2021 
________________________________________________ 

 

 

021.  de M. François Grangier (PLR) au sujet d’un soutien complémentaire aux associations 

culturelles et sportives 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 10.12.2020. Celui-ci l‘a rejeté par 
20 non, 19 oui et 5 abstentions. 

______________________________________________ 
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022.  de M. Claude Monney (Centre Gauche PCS) et Mmes Sophie Ortner Gaillard (Verts)  

et Katharina Buchs (PS) concernant l’élaboration d’un plan climat communal 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 11.02.2021. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 En séance du 15.12.2021, le Conseil général a décidé de reporter la réponse de ce postulat 
pour la séance du 17.02.2022. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 17.02.2022 
_______________________________________________ 

 
 
023. de M. Jacques Dietrich (PS) et Mme Katharina Buchs (PS) concernant la possibilité  

 pour un élu du Conseil général de siéger en visio-conférence 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 17.06.2021. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 En séance du 15.12.2021, le Conseil général a décidé de reporter la réponse de ce postulat 
pour la séance du 17.02.2022. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 17.02.2022 
_________________________________________________ 

 
 
024. de M. Pierre Portmann (Le Centre), Mme Sandra Pichonnaz (Le Centre) et M. Vanya  

 Karati (Le Centre) concernant la récolte de vélos à la déchetterie communale ainsi  

 qu’un partenariat avec une association pour l’envoi de ces vélos dans un pays en voie  

 de développement  

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 17.06.2021. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 14.10.2021 
______________________________________________ 

 
 
025. de Mme Valentina Marthaler (PS) concernant la mise à disposition de protections 

hygiéniques gratuites en libre accès  

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 14.10.2021. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 02.06.2022 
_____________________________________________ 
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026. de M. Pierre Portmann (Le Centre) et M. Vanya Karati (Le Centre) concernant la 

stratégie du Conseil communal pour garantir une offre en crèches suffisante sur tout 

le territoire communal y c. dans le quartier des Dailles.  

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 En séance du 15.12.2021, le Conseil général a décidé de reporter ce postulat pour la séance 
du 17.02.2022. 

 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 17.02.2022. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 01.06.2023 
par le biais du message relatif à l’achat immobilier d’un local commercial destiné à 
l’aménagement d’une crèche sur la parcelle 4422 RF, Rue des Cerisiers 2  

 
_____________________________________________ 

 
 
027. de Mme Irene Bernhard (PVL) concernant l’installation/élargissement d’un coin « coup 

de pouce » à la déchetterie  

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 En séance du 15.12.2021, le Conseil général a décidé de reporter ce postulat pour la séance 
du 17.02.2022. 

 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 17.02.2022. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 02.06.2022 
______________________________________________ 

 
 
028. de Mme Irene Bernhard (PVL) concernant la transparence sur les marchés octroyés 

par la Commune. 

 (Préavis du Bureau : Postulat irrecevable) 
 

L’auteure a décidé de retirer ce postulat en séance du Conseil général du 15.12.2021. 
________________________________________________ 

 
 
029. de Mme Irene Bernhard (PVL) concernant la lutte contre les espèces exotiques 

envahissantes  

 (Préavis du Bureau : Postulat irrecevable) 
 

L’auteure a décidé de retirer ce postulat en séance du Conseil général du 15.12.2021. 
______________________________________________________ 

 
 
030. de Mme valentina Marthaler (PS) concernant la prise en charge des frais d’affranchis-

sement des enveloppes de vote. 
 (Préavis du Bureau : Postulat irrecevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 17.02.2022. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 06.10.2022 
_______________________________________________________ 
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031  de Mme Irene Bernhard (PVL) concernant la transparence sur les marchés octroyés par 

la Commune 

(Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 02.06.2022. Celui-ci l’a rejeté par  
27 non, 15 oui et 3 abstentions. 

__________________________________ 
 
 
032  de Mme Irene Bernhard (PVL) concernant la lutte contre les espèces exotiques 

envahissantes  

(Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 02.06.2022. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 06.10.2022 
___________________________________ 

 
 
033  de Mme Irene Bernhard (PVL) concernant la promotion du sport extrascolaire  

(Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 02.06.2022. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 06.10.2022 
____________________________________ 

 
 
034  de Mme Pauline Waltman (PVL) concernant la lumière sur le chemin de l’école  

(Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 06.10.2022. Celui-ci l’accepte et le 
transmet au Conseil communal qui dispose de 6 mois pour y répondre. 

 

 Le Conseil communal a donné sa réponse en séance du Conseil général du 05.10.2023 
______________________________________ 

 
 
035 de MM. Guido Ponzo (Les Verts), Luc Braillard (Les Verts) et René Thomet (PS) 

concernant l’implémentation d’un Agenda 2030 au niveau communal 

(Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 15.12.2022. Celui-ci le rejette par  
28 non, 13 oui et 1 abstention. 

__________________________________ 
 
 
036 de M. Jacques Dietrich (PS) concernant la mise en place d’une stratégie de 

communication globale pour la Commune de Villars-sur-Glâne 

 (Préavis du Bureau : Postulat recevable) 
 

 Il a été soumis au vote du Conseil général en séance du 01.06.2023. Celui-ci le rejette par  
32 non, 12 oui et 3 abstentions. 

__________________________________ 
30.12.2023 / ER/chv 


